



Ciudad de México, miércoles 9 de febrero, 2022  
Comunicado de prensa 15/2022

## **Insabi mantiene abasto constante de medicamentos a las entidades federativas**

- Insabi realizará un abasto extraordinario de mercaptopurina al estado de Veracruz, clave que no fue solicitada por la entidad en la compra consolidada
- Se entregará ácido zoledrónico en el IECan de Guerrero, el lunes 14 de febrero
- Se realiza trigésima primera reunión con madres y padres de menores con cáncer para dar seguimiento a demandas y entregas de medicamentos

Este miércoles 9 de febrero, servidores públicos del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) realizaron la trigésima primera reunión con madres y padres de niñas y niños con cáncer.

Por parte del Insabi participaron los coordinadores de Operación y Distribución, Enrique Pérez Olgún, y de Abasto, Óscar Arturo Cortés Hidalgo; las directoras de Seguimiento a Tránsito y Entregas, Diana García Yáñez, de Operación de Distribución y Seguimiento a Almacenes, Karina Salas Martínez, y de Control y Emisión de Pedidos de Medicamentos y Material de Curación, Teresa Lozada Vázquez; así como la jefa de Departamento del área de Seguimiento a Tránsito y Entregas, Lucía Cristina Suste Ortiz.

Por parte de la Secretaría de Salud participó la titular de la Unidad Coordinadora de Vinculación y Participación Social (UCVPS), Mónica Mieres Hermosillo, y de la Secretaría de Gobernación (Segob), el subdelegado en la Ciudad de México, Manuel Cuevas Peña.

También estuvieron presentes el subdirector de Recursos Materiales de los Servicios de Salud del estado (Sesver), Javier Enrique Rueda Oliver, y madres de familia que atienden a sus pacientes en el Hospital Infantil de Veracruz, en el puerto, y el Centro Estatal de Cancerología (CECan) "Dr. Miguel Dorantes Mesa", en Xalapa. También la madre representante de pacientes del Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca (HRAEI) y el vocero del colectivo.

Como primer tema en la reunión, Enrique Pérez Olgún anunció que el próximo lunes 14 de febrero se entregará ácido zoledrónico al Instituto Estatal



de Cancerología (IECan), y con eso se da por atendida la solicitud de este fármaco que hizo la semana pasada una madre del estado de Guerrero.

Como siguiente punto de la reunión se habló sobre el abasto de medicamentos en Veracruz.

En presencia de funcionarios de los servicios de salud del estado, se dejó claro que la clave correspondiente a mercaptopurina no fue cargada en la demanda de la entidad. Como se acordó en la reunión anterior, servidores públicos del Insabi se dieron a la tarea de buscar una alternativa para suministrar el fármaco con el fin de que las y los menores reciban su tratamiento.

Es por lo anterior que Enrique Pérez Olguín anunció que el Insabi realizará un abasto extraordinario de mercaptopurina para el estado de Veracruz, el cual se recibirá en el almacén de Xalapa en un máximo de 72 horas.

Pérez Olguín recalcó que esta acción es extraordinaria y que la entidad deberá cumplir los procedimientos administrativos para la solicitud de abasto. Para esto se organizará una mesa de trabajo con las autoridades del estado.

También del estado de Veracruz se recordó que se ha reportado falta de abasto de hidrocortisona y prednisona, a lo que Pérez Olguín informó que Insabi cuenta con evidencia de recepción de estos medicamentos por parte del almacén de Veracruz, por lo que afirmó que se trata de un asunto interno:

“Tenemos la certeza de que esto se ha entregado a los hospitales y a las jurisdicciones; sin embargo, más bien es un tema interno y de procesos administrativos al interior de los hospitales”, reiteró.

Sobre este tema, las directoras de Seguimiento a Tránsito y Entregas, Diana García Yañez, de Operación de Distribución y Seguimiento a Almacenes, Karina Salas Martínez precisaron que el Insabi entregó, el pasado 15 de diciembre de 2021, 721 cajas de prednisona de 50 mg, que dan un total de seis mil 420 tabletas y que el 22 de noviembre del año pasado se entregaron 512 cajas de hidrocortisona inyectable de 100 mg.

Pérez Olguín añadió que, con el objetivo de fortalecer las tareas de distribución en Veracruz, la entidad se ha sumado al apoyo que brindan la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría de Marina (Semar) y la Guardia Nacional (GN) para agilizar la distribución de insumos.



La madre representante del colectivo en Xalapa, Veracruz, pidió a las autoridades presentes dar solución a la falta de medicamentos que se han solicitado a la federación.

El subdirector de Recursos Materiales del Sesver, Javier Enrique Rueda Oliver, aclaró que hay medicamentos que no se cargaron en la plataforma de Ambiente de Administración de Atenciones en Salud (AAMATES), que es la base de la compra consolidada de medicamentos. Uno de ellos es la mercaptopurina.

La titular de la Dirección de Atención Médica del Sesver, Patricia Gaona Hernández, explicó que de julio de 2021 a junio de 2022 las autoridades veracruzanas programaron una compra directa de cinco mil piezas de este medicamento, las cuales que no fueron entregadas en los plazos acordados por el proveedor seleccionado.

Rueda Oliver reconoció que en semanas anteriores no se había surtido mercaptopurina, porque hubo dificultades para encontrar un proveedor estable. No obstante, la situación superó y ahora cuentan con un proveedor con la capacidad de generar un abastecimiento sostenido.

Gaona Hernández expresó que hay disposición por parte de las autoridades estatales para registrar la mercaptopurina en la plataforma AAMATES y agradeció el apoyo del Insabi para realizar la compra del medicamento.

Pérez Olguín reiteró que el Insabi está en la disposición de hacer la proveeduría a la entidad. Solicitó que se emita la documentación correspondiente a las Unidades de Coordinación Nacional Médica y de Abastecimiento de Medicamentos y Equipamiento Médico, para formalizar la petición del surtimiento extraordinario y que la compra se pueda llevar a cabo con cargo al Fondo de Salud para el Bienestar (Fonsabi). Esto, con el objetivo de apoyar al estado de Veracruz, y sobre todo a las y los niños.

El coordinador de Operación y Distribución agradeció a los representantes del estado de Veracruz por las aclaraciones sobre el abasto de mercaptopurina, la cual no fue solicitada al Insabi.

Las madres representantes del puerto de Veracruz recordaron que en reuniones anteriores han dado a conocer la situación en que se encuentra el



albergue del hospital Infantil de Veracruz. Mencionaron que siguen en espera de que se dé mantenimiento a la Torre Pediátrica de este nosocomio.

Al respecto, Rueda Oliver informó que la próxima semana una comitiva de la Secretaría de Salud estatal visitará el albergue y se generará la orden para que se rehabilite y se deje en condiciones humanas. Sobre el mantenimiento a la Torre Pediátrica del hospital comentó que también se realizará la siguiente semana.

En la reunión también participó una madre de familia que atiende a su menor en el Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca (HRAEI), quien expresó que todo ha estado bien en el nosocomio, no le han faltado medicamentos; sin embargo, dijo tener reportes de que la ciclofosfamida y mercaptopurina se están agotando.

En respuesta a esto, Pérez Olgúin informó que la mercaptopurina se surte semanalmente. Recordó que la semana pasada se hizo una entrega a los hospitales de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad (CCINSAHE). Sobre la ciclofosfamida dijo que se revisó con los directores generales correspondientes para dar seguimiento y esta clave no caiga en desabasto y se garantice la continuidad de la entrega del medicamento.

El vocero del colectivo de madres y padres de menores con cáncer informó que la madre representante del estado de Guerrero le envió un mensaje de texto para comunicarle que en el IECAN no les hacen falta medicamentos, por el momento.

El vocero del colectivo también reiteró su petición de dar seguimiento al tema del registro de menores con cáncer, por lo que sugirió que se realice una mesa de trabajo con las instituciones participantes en el proceso del registro, tales como las Direcciones Generales de Epidemiología (DGE), de Información en Salud (DGIS) y el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y Adolescencia (CeNSIA) y pidió detalles sobre el avance de la guía para detección de cáncer en niñas, niños y adolescentes en el primer nivel de atención.

Mónica Mieres Hermosillo se comprometió a establecer comunicación con el titular de Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), Ruy López Ridaura y avanzar en el tema del censo.



**SALUD**  
SECRETARÍA DE SALUD

**INSABI**  
INSTITUTO DE SALUD PARA  
EL BIENESTAR

Instituto de Salud para el Bienestar  
Dirección General  
Dirección de Difusión y Atención Ciudadana

Sobre la guía, Pérez Olgúin enfatizó que es un documento técnico-médico. Agregó que la CCINSAHE determinó a los especialistas responsables de la revisión de este documento.

Añadió que la guía va enfocada a profesionales de la salud del primer nivel de atención y abarca todos los tipos de cáncer. Consiste en una orientación para que médicas y médicos generales identifiquen y detecten signos y síntomas de cáncer de manera temprana en las y los menores.

Pérez Olgúin dijo que se va a convocar nuevamente a representantes del CeNSIA para que comenten sobre el avance en la publicación de la guía.

La próxima reunión quedó agendada para el próximo miércoles 16 de febrero a las 13:00h.

---oo0oo---

Síguenos en

Twitter: [@INSABI\\_mx](https://twitter.com/INSABI_mx)

Facebook: [@INSABI\\_mx](https://www.facebook.com/INSABI_mx)

Instagram: [insabi\\_mx](https://www.instagram.com/insabi_mx)

YouTube: [Instituto de Salud para el Bienestar](https://www.youtube.com/Instituto de Salud para el Bienestar)

Sitio web: [www.gob.mx/insabi](http://www.gob.mx/insabi)